

La ofensiva de nuestro glorioso Ejército En el frente de Castellón se ha ocupado Tozal de Orcas y la Ermita de San Juan de Peña Golosa

Han sido derribados seis aviones rojos. Otras interesantes noticias

Cuartel General del Generalísimo

Parté Oficial

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 2 de Junio de 1938.

En el sector de Sort, se rechazaron durante la noche última dos intentos de ataque del enemigo.

En el frente de Teruel se han rectificado nuestras líneas a vanguardia, habiéndose ocupado varias alturas de gran importancia.

En el Frente de Castellón, se ha completado la ocupación del Tozal de Orcas y se ha llevado a cabo la de la Ermita de San Juan de Peña Golosa estribaciones de dicha Peña, Sierra Carbó, monte Bobalar, y Sierra Bug.

En el sector al oeste de Tírig se ha avanzado por el cordal de la cota 800 hacia el sur, unos tres kilómetros, ocupando el núcleo central del mismo y enlazando estas posiciones con las de Tírig, para lo cual se han hecho las oportunas rectificaciones a vanguardia. También se han ocupado el macizo situado al noroeste de Villar Canes, que dominan la carretera a dicho pueblo, las alturas inmediatas a Torre de Emboseras y la masía del Coll Blanc, habiéndose desbordado la cota 1.000 de sierra Esparraguera. Se han enterrado más de cien cadáveres y se han hecho quinientos diez prisioneros.

En combate aéreo han sido derribados cuatro aviones y otros dos por nuestras baterías anti-aéreas, en total seis; de los cuales son cuatro de bombardeo, tipo Martin Bomberg.

Los ataques intentados anoche y hoy contra nuestras posiciones de Villar de Rena y Madrigalejos han sido rechazados, causándose al enemigo numerosas bajas, de las cuales han dejado muchos muertos frente a nuestras posiciones.

Son en absoluto falsas las noticias que los rojos vienen dando, en sus Partes de operaciones, atribuyéndose victorias en tierra y aire. Ayer hablaban de un imaginario combate aéreo en el que, según ellos, nos derribaron doce aparatos, cuando ni uno solo de los nuestros fué tocado.

También se atribuyen tomas de posiciones y cotas que siempre estuvieron en nuestro poder. Sin duda, con esta táctica de infundios, tan habitual en ellos, tratan de distraer la atención de la retaguardia roja y la internacional para que pasen desapercibidos los rotundos fracasos que cosechan en todos los frentes.

Salamanca, 2 de Junio de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

CRONICA DE GUERRA

Por ESPECTADOR

Otro vano intento rojo

Ahora nos toca pulsar el paso de la tormenta. La de ayer en los campos de batalla, sectores de Pueblo de Valverde y Mora de Rubielos, fué pavorosa. Pero la de hoy no le ha ido a la zaga. Han sido breves por fortuna, pero prodigios en truenos, relámpagos y aguaceros. De tal suerte que aunque no llegó a producir una interrupción en las operaciones, causó trastornos en las comunicaciones, aprovisionamientos y sobre todo en el avance.

He querido hoy traeros impresión directa de las fuerzas que operan en este sector por donde avanza el Cuerpo de Ejército de Castilla. Desde el día de ayer, es fácil llegar hasta la Puebla de Valverde, corriendo por la carretera real hasta el propio lugar y aún después en dirección al sur quedan muchos kilómetros rescatados para España en esa ruta que va a Sagunto. Este lugar no es por fortuna de los que más han sufrido las crueldades de la guerra. Los más brutales desahogados los cometieron los rojos en Julio y Agosto del año 1936, cuando al adueñarse de la situación, comenzaron por prender fuego a la Iglesia Catedral, saqueada, por supuesto previamente. La estructura de los templos

se ha sostenido en pie pese a las injurias marxistas.

A pesar de la violencia de los marxistas gran parte de la población se quedó en Puebla de Valverde y vive ya en la paz de Franco. Pese al tiempo, he marchado hasta el puesto de mando de los jefes del Cuerpo de Ejército de Castilla que a pesar del trabajo, tienen a gran parte de sus soldados operando contra el enemigo.

La jornada ha sido de intensa actividad aérea. Los rojos han madrugado y han realizado por la mañana, tres vuelos: A las cinco, a las siete y a las diez de la mañana. Se advierte fácilmente que han trasladado parte de la flamante aviación que trajeron del sector de Cataluña, y que ahora ha hecho el vuelo de prueba por aquí. Es decir, hoy se ha dado la comprobación por la información, tan exacta como la que las que facilitan los servidores llegados. Hoy se han derribado seis aparatos rojos. Los resultados de los vuelos por seguridad se refieren en el parte oficial.

A las cinco, han hecho una sola y rápida pasada sin que

nuestros anti-aéreos les alcanzasen, por la mala visibilidad. Pero por la misma razón, han dejado caer unas bombas donde han querido y se han largado. A las diez de la mañana, han vuelto por tercera vez, en vuelo de reconocimiento, y a gran altura.

Y de la incursión de las siete, que ha sido la segunda de la jornada, me preguntaréis. Esperad que no lo había olvidado, era sencillamente que la dejaba para la última. A las seis de la mañana, gran número de aparatos se encontraron con los nuestros. Algunos de los pilotos que tomaron parte en la acción, me han dicho que no se explican por qué el enemigo con su magnífico material han querido hoy atacar tan pronto como ha dado nuestra aviación. Pero la realidad es que aunque quisieron con sus magníficos Martin Bomber, el que se me olvidaba, que se trataba de este tipo de aviones, no tuvieron tiempo de hacerlo. Y el rápido balance de la lucha fué: seis aparatos rojos derribados del modelo citado, de los cuales, cuatro lo fueron por la aviación y dos por los anti-aéreos, y más tarde, la actividad en el aire no ha cesado, aunque ya haya sido excesiva

mente española de tal suerte que en algunos de nuestros servicios de las primeras horas de la tarde, volaban más de setenta aparatos. Y dicho esto, ya comprendéis que los objetivos han sido totalmente alcanzados.

Antes he hablado de las cosas del aire, olvidaba las de la tierra que hoy han tenido gran interés para justificar ese alarde de los pájaros en el cielo. La última torpeza de los rojos, ha sido el tratar de hacer de Mora de Rubielos bastión de resistencia. Luego que han perdido el campo atrincherado del Puerto de Escandón y se han quedado sin la Puebla de Valverde en la carretera general de Sagunto, se han dado cuenta de que estamos sobre Mora y de que Mora es un excelente nudo de comunicaciones. Y por ello han congregate en este sector los rojos, gran cantidad de hombres. A nuestro General, el principio, es el esfuerzo de última hora le parece baladí, pero luego, hubiéramos cuenta de las gestas que han traído para la preparación de la defensa, casi estoy por decir que el intento le llegó a satisfacer: No en valde es un guerrero dos veces laureado.

Emilio Mola Vidal: ¡Presente!

En el primer aniversario de la muerte de Mola, vuelvan los españoles su mirada a la Cruz que se eleva sobre el lugar de su inmolación, en acto de servicio.

Han alzado esa Cruz la fe y el patriotismo de los españoles, bajo el alto patrocinio del Caudillo; de ese patriotismo y de esa fe, fué espejo Mola en grado eminentísimo; recordándole, se honra a la vez que su gloriosa memoria, España misma.

Mola era la inteligencia, la energía, el estudio, la fortaleza, la conciencia rigurosa del deber, el espíritu del extremo sacrificio. Un poderoso talento iluminaba ese excepcional conjunto de virtudes y un corazón herido de fe y de esperanza le transmitía un profundo latido humano y español.

Recordemos a Mola, gran Capitán y soldado en las gestas de Franco, al cumplirse el primer aniversario de su muerte; sea nuestro mejor tributo la oración y la voluntad de seguir su ejemplo.

Alcoerces de Mola es ya un Santuario de la Hispanidad; nuestro glorioso malogrado General le ha dado su nombre; antes diera a la Patria su vida y en el transcurso de ella todo su pensamiento, toda su voluntad, toda su acción. Aprendamos la ejemplar lección del héroe.

Un año se cumple de la muerte de Mola en acto de servicio por Dios y por la Patria. Quién tantas victorias había sabido ganar vislumbra ya la de Bilbao, pero fué voluntad de Dios que Mola diese su vida en un momento decisivo para hacernos ver que no necesitaba Mola más para su gloria y que sus geniales instituciones y su técnica depurada de gran militar, le hacía merecer el privilegio Cidiano de ganar batallas después de muerto.

La nueva España que Franco está forjando, debe a Mola, colaborador e intérprete del Caudillo, perenne reconocimiento.

Alma y brazo de Navarra, en la iniciación del Glorioso Movimiento Nacional, fué Mola; hizo llegar sus impulsos acto seguido hasta Somosierra y, siempre bajo las supremas inspiraciones del Caudillo, artífice de la victoria total, preparó la caída de Bilbao, clave del derrumbamiento de los frentes del Norte.

El nuevo Estado, la España renacida, verán siempre en Mola un colaborador esencial en la realización de nuestro Imperial destino.

EMILIO MOLA VIDAL: ¡PRESENTE!

La descarada ayuda francesa a los rojos

EN NUESTRO TERRITORIO HA SIDO DETENIDO UN CAPITAN FRANCÉS QUE INTENTABA PASAR A LAS POSICIONES ROJAS BLOQUEADAS EN LOS PIRINEOS

Burgos 2. -- En el día de ayer ha sido capturado, a seis kilómetros de la frontera, un capitán francés que intentaba aproximarse a los rojos sitiados en el alto valle de Bielsa, los cuales, por la frontera vecina, reciben constante ayuda.

Este capitán había atravesado nuestra frontera creyendo poder burlar la vigilancia de los agentes.

Es una nueva prueba más de la ayuda de Francia a los marxistas, ayuda real y que pone de relieve la mofa que hacen los frentes populistas galos de sus promesas en el Comité de No Intervención.

En el aniversario de la muerte del glorioso general MOLA

LAS BANDERAS ONDEARAN A MEDIA HASTA Y SE COLOCARAN COLGADURAS CON CRESPONES NEGROS

Burgos, 2. -- El Ministro del Interior, con motivo de cumplir se mañana viernes, día tres, el primer aniversario de la muerte del Glorioso General Mola ha ordenado que en toda la España libre ondee la bandera Nacional a media asta y se coloquen con crespones negros.

También ha dispuesto el Ministro que, a fin de que se pueda asistir a los solemnes funerales que hayan de celebrarse, en las oficinas públicas y establecimientos mercantiles se considere como luto medio día.

Otras informaciones

LOS SUCESOS DE PALESTINA

Londres, 2. -- El ministro de Colonias declaró en la Cámara de los Comunes que desde el día 3 hasta el 30 de Mayo habían sido asesinadas en Palestina 36 personas y otras 44 más habían sido heridas.

Dijo que se habían tomado grandes medidas militares y que esperaba que muy en breve la fuerza restableciera el orden.

LA TERCERA FASE LAS ELECCIONES CHECAS TENDRÁ LUGAR EL DÍA DOCE

Praga, 2. -- El día doce del mes corriente tendrán lugar las terceras elecciones, que afectan a 839 municipios de la región de los sudetes, en los que no habrá lucha electoral por no haberse presentado más lista de candidatos que la del partido sudete.

Se reúnen durante 12 horas los cabecillas rojos

Aumentan su representación diplomática para que puedan huir mas número de significados marxistas

Barcelona, 2. -- Ayer se reunieron los llamados ministros rojos, en Consejo, que comenzó por la mañana y se reanudó de nuevo por la tarde, durando en total unas doce horas.

Los ministros rojos no quisieron hacer grandes declaraciones sobre lo tratado. Únicamente el de Estado, Alvarez del Vayo, dijo que había presentado un decreto sobre reformas diplomáticas y consulares y el de Justicia

otro sobre nombramientos de Comisarios en las numerosas poblaciones penales.

No asistió el ministro rojo de Instrucción Pública y se sabe que entre los decretos del Ministerio de Estado figura uno por el que se aumentan las representaciones diplomáticas en el Extranjero. Ello pone de relieve, como los cabecillas y significados marxistas buscan el medio de abandonar la España roja.

HA SIDO APLAZADA LA INAUGURACION DEL MONUMENTO AL GLORIOSO GENERAL MOLA

Burgos, 2. -- Por no haber sido posible terminar la construcción del Monumento, que, en el Monte Perejil, del término municipal de Alcoerces de Mola, perpetuará la memoria del que fué jefe del Ejército del Norte, Glorioso General don Emilio Mola Vidal, ha quedado aplazada por algunos días la ceremonia de su inauguración.

Las relaciones hispano-portuguesas Ha sido nombrado embajador de Portugal en España don Theotónio Pereira

Don Nicolás Franco Bahamonde, Embajador de España en Portugal

Burgos, 2. -- Como complemento al reconocimiento efectuado por Portugal del Gobierno de S. E. el Generalísimo Franco como el único legal de España, el Excmo. Sr. don Theotónio Pereira, Presidente de la República portuguesa, ha nombrado Embajador en la España Nacional

al Excmo. Sr. don Treotónio Pereira personalidad relevante de la política de su país que ha desempeñado la cartera de Comercio con gran brillantez y últimamente, la Agencia Especial de su Gobierno en la España Nacional, donde goza de especialísimas simpatías por lo que su designación ha producido viva satisfacción en el Gobierno Nacional sino también en todas las clases sociales de la España Nacional.

Por su parte S. E. el Generalísimo ha designado como Embajador de la España Nacional en Lisboa al Excmo. Sr. don Nicolás Franco Bahamonde, que era Agente Especial de España en Portugal y anteriormente ostentó la Secretaría General del Estado.

La muy destacada personalidad de los dos Embajadores y las altas dotes que los adornan hacen esperar que la gestión que les está encomendada sea beneficiosa y fructífera para los intereses de los dos países, cuyas relaciones de amistad se han de robustecer, si cabe, cada vez más, apoyándose en la defensa de comunes ideales de civilización y de Historia.

Las relaciones de Checoslovaquia y la España Nacional

SE HAN RECONOCIDO "DE FACTO" AMBOS GOBIERNOS QUE NOMBRRAN SUS AGENTES ESPECIALES

Burgos, 2. -- Por canje de notas entre el representante del Gobierno Nacional de España en Praga y el de Checoslovaquia en España, se ha llegado a un reconocimiento "de facto" entre ambos países. Dicho acuerdo, que viene a restablecer las relaciones entre los dos Estados, reconoce asimismo los derechos diplomáticos, para ambos representantes, tales como el uso de bandera y escudo, inviolabilidad de correspondencia, etc.

A la par el Gobierno de Praga, ha declarado que vigilará la exportación de armas a terceros países para evitar que lleguen a España.

Con este acuerdo, la España Nacional ha entrado en relaciones con todos los países balcánicos y de la pequeña entente.

La sesión del Subcomité de No Intervención La U. R. S. S. ha tenido que aceptar el plan británico de retirada de los voluntarios extranjeros

Londres, 2. -- La Agencia Reuters comunica que en la reunión celebrada hoy por el Subcomité de la No Intervención, el Delegado soviético ha declarado que la U. R. S. S. está de acuerdo con el plan británico para el recuento y retirada de los voluntarios extranjeros que combaten en España.

Añade la mencionada Agencia de Prensa, que también se acordó, en la reunión, tomar medidas de control en las fronteras de Francia y Portugal con España, por un plazo fijado de antemano; si la retirada no se puede llevar a efecto, en el plazo señalado de antemano, no se prolongará el control. También se

trató del control naval, con la ampliación de poder visitar los puertos de ambas zonas españolas.

El Comité levantó su sesión aplazándola hasta el día 10 de Junio.

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC CEUTA

Academia Cervantes

PREPARATORIO Y REPASO DE TODO EL BACHILLERATO. CLASES ESPECIALES

PROFESORADO ESPECIALIZADO EN LAS DISTINTAS MATERIAS.

MATRICULA: PLAZA RUIZ DE 10 A 12 Y DE 4 A 6

Como llegó la imprenta al nuevo mundo

La época de mayor actividad en la vida de Johann Gutenberg fué la de los años 1445 y 1455. En 1468 falleció, después de haber sufrido numerosos desengaños, en su ciudad natal de Maguncia. Pero su invento, el "arte negro" de la imprenta, empezó desde allí su marcha triunfal: primero por las comarcas contiguas del Sur y el Oeste de Alemania, y después por los demás países nortuegos. Muy pronto llegó a España noticia de las excelencias del nuevo invento. Se tienen pruebas documentales de invenciones hechas por la corona de España antes de 1500, a impresores alemanes para que establecieran talleres en la Península. En vista de la intensificación de las relaciones políticas, producida por la unión personal de las coronas del "Sacro Romano Imperio" y de España, en la persona de Carlos I de España y V de Alemania, las invitaciones fueron bien acogidas y dieron los resultados que de ellos se esperaban.

Alrededor de año 1500 llegó a Sevilla, de Colonia, Jacob Cromberger y en aquella ciudad, puerto del Guadalquivir en que se encontraban las relaciones de la metrópoli con el continente americano, recientemente descubierto, halló ya varias imprentas en funcionamiento, casi todas con artesanos alemanes. En uno de esos talleres, que pertenecía a Meinhart Ungut, empezó a trabajar en calidad de auxiliar el alemán recién llegado. Falleció el maestro, asumió Cromberger el taller y se casó luego con la viuda del maestro, que era española. De este matrimonio nacieron tres hijos varones, uno de los cuales, Juan, había de realizar cosas notables. El taller de Jacob Cromberger se convirtió en el más importante, no sólo de Sevilla, sino de toda la Península, hasta el punto de que allí se encontraban los abundantes pedidos oficiales del Estado y de la Iglesia, siempre en aumento.

A base de esta posición económica saneada y de las relaciones que tenía con personas influyentes logró Cromberger ampliar considerablemente su negocio, combinado con una empresa de edición. El Nuevo Mundo le atraía y por diferentes razones, las autoridades políticas y eclesiásticas de Ultramar, habían de ver con buenos ojos que la importación de libros, que no satisfacía bien las necesidades peculiares de los medios coloniales, fuera substituída por la producción de libros en América. A las consultas y propuestas dirigidas a Cromberger se declaró éste dispuesto a asumir el riesgo del negocio a pesar de su importancia. En primer lugar organizó las remesas de libros a América con arreglo a principios que sirvieran de modelo hasta mucho tiempo después. Mientras proyectaba empresas todavía mayores, enlazándolas con las de su oficio, falleció.

Su hijo Juan, ya mencionado, que tomó la dirección de la empresa, llevó esos planes a la práctica. La casa Cromberger realizó importantes adquisiciones de tierra, minas y plantaciones en Méjico. En 1539 se estipuló un contrato, mediante el cual Juan Cromberger mandó a Méjico dos auxiliares suyos, uno italiano y otro español, aunque éste, tal vez, de origen alemán, para instalar allí la primera imprenta en suelo americano. Juan Cromberger mandó de su taller de Sevilla, muy bien provisto, todo lo necesario para el servicio de la nueva sucursal, que era, al mismo tiempo que imprenta, organización de ventas de la producción editorial europea y empresa editorial americana. Se estableció en el contrato que la instalación técnica debía de tener la misma perfección que la de Sevilla, mencionándose como rendimiento diario de producción la cantidad de tres mil hojas, enorme para el desarrollo de la técnica entonces. De manera que en lo que concierne a la imprenta, el Nuevo Mundo tuvo principios que en verdad pueden calificarse de brillantes.

La empresa de Cromberger era muy importante para su época. El negocio empezó en Méjico en 1540. Sobre la inauguración de la imprenta informaron al rey conspicuas personalidades eclesiásticas y civiles, considerándolo un acontecimiento memorable y trascendental. Y era verdad, porque se trataba de un ejemplo admirable de colaboración europea en la colonización del Nuevo Mundo.

Los banquetes

En el "Boletín Oficial del Estado" se acaba de publicar un Orden del Ministerio del Interior. Se refiere a la celebración de banquetes y marca la restricción y aún la eliminación de ellos. Es una norma y un estilo de la nueva España.

El banquete era una norma de la política liberaloide y no era otra cosa que un incienso, una adulación que exigía una reciprocidad del político a quien se homenajaba con el banquete. Los viejos políticos se dejaban dar los banquetes pero ya sabían que tenían que corresponder a ellos con gracias, favores y prebendas. Y los banquetes eran como el pago por adelantado. A esto se reducía toda la vieja política.

Para forjar la nueva Patria hay que terminar con todas aquellas viejas costumbres. Y si ellas nos pusieron al borde del abismo, del que Franco nos saca, justo es que desaparezcan todas y en primer lugar esta de los banquetes.

Dice la Orden que cuando los banquetes sobrepasan lo íntimo o no se celebran como estímulo para un fin benéfico, de Plato Único, etc., pueden producir un efecto desmoralizador, impropio en estos días de gloriosa y dura guerra. Y subraya que aún quedan Autoridades locales que con propósito de halagar a las jerarquías del Movimiento acuden a esto de los banquetes y recordemos siempre que el Caudillo en todo momento ha rehuído la adulación y el halago.

En régimen de disciplina como el nuestro, la vieja costumbre liberal de los banquetes con discursos a los postres, desaparecerá.

Mercedes Berrocal

PROFESORA EN PARTOS

Soberanía Nacional, 58.

Ceuta

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR

Pape en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Lache, CEUTA, Villa Ahucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIÓTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana, 2. — EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 8. — EN TÁNGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1. — EN GIBRALTAR: Don Pedro Artasani, Calle Real, 32. — EN RÍO MARTÍN: Don Cristóbal Espinosa.

Nada hay que supere en emoción a la guerra de minas en el frente de Madrid

EN LAS POSICIONES AMENAZADAS DE VOLADURA, LAS GUARDIAS SE REEMPLAZAN CADA DIEZ MINUTOS, HASTA QUE LLEGA EL TURNO A LA ESCUADRA DE SACRIFICIO

Pero con la guerra de minas los rojos no han podido conquistar ni un palmo de terreno en el frente de Madrid. :- Las voladuras producen embudos de setenta metros de diámetro por veinte de profundidad. :- Dos figuras de la guerra de minas para quienes la capacidad de valor y abnegación no tiene límites: el "picador" y el "escucha"

Hace unos días, tan solo, recogió el parte del Cuartel general del Generalísimo un episodio de guerra procedente del frente de Madrid: la voladura de una mina preparada por los rojos y que, por el trabajo diestro y audaz de nuestros contraminadores, al explotar dió al traste con una extensa zona de trincheras enemigas.

El suceso pone de actualidad esa guerra terrible, injertada por el barbarismo marxista en la contienda española, de las minas y de las contraminas, guerra sin la sugestiva gallardía de la técnica belleza de los hechos bélicos, a la luz del sol, al aire libre, ante la grandiosidad que limita de los espacios, que es cuando el héroe adquiere, cara a cara al enemigo, un carácter mayestático y sugestivo.

En el tratamiento célebres mineros asturianos, en la guerra de España el uso de la mina como arma que ellos creían privativo e incontrolable, ante la alegría salvaje de la batalla en Toledo, la Imperial y en Oviedo, la invencible, contaron con las minas como principal elemento de combate para rendir la bravura de Moscardó y Aranda o hundir su orgullo español entre las masas de tierra y piedra convulsionadas por la explosión horripolante. Pero muy pronto los nuestros, nuestros ingenieros y nuestros soldados, pusieron en la guerra de la mina su ingenio cultivado por el estudio y su valentía consciente y abnegada. Y en el frente de Madrid, que es donde por el carácter estático de la guerra cabe usar de la mina con más prodigalidad y garantía de éxito que en ninguno de los otros, los nacionales han conseguido imponerse, conquistando una hegemonía mantenida por encima de todos los horrores que esta terrible especialidad bélica exige para hacerse eficaz y temible.

EMBUDOS DE SETENTA METROS DE DIAMETRO

Según datos facilitados por un cronista de guerra que últimamente permaneció unas horas en las posiciones avanzadas del frente de Madrid, allí la guerra de minas ha alcanzado proporciones insospechadas. Basta consignar el siguiente dato: la mayor de las minas del Alcázar de Toledo estaba cargada con cinco toneladas de dinamita; la penúltima de las que han hecho explotar en la Ciudad Universitaria fué cargada con diez mil kilos. El diámetro del embudo mayor que los rojos produjeron en Toledo fué de unos veinte a treinta metros y su profundidad de diez a doce. En la Ciudad Universitaria hay embudos de setenta metros de diámetro con una profundidad de veinte.

A este extremo de violencia ha llegado la guerra de las minas que se desarrolla en los alrededores madrileños: Ciudad Universitaria, barrios de Terol, Comercio y Usera, calles de Carabanchel y cercanías del Manzanarés.

La guerra de las minas, tal como se plantea por los rojos, tiene por único objetivo conquistar, reducidos a escombros, los edificios madrileños ocupados por los soldados de España. Pues bien. En todo el frente de Madrid no se ha dado nunca el caso de que los asaltantes quedasen definitivamente dueños de la zona volada. El contraataque nacional los ha arrojado siempre a sus puntos de partida.

EL HEROISMO DE "PICADORES" Y "ESCUCHAS"

En la guerra de las minas y contraminas son figuras destacadas los "picadores" y los "escuchas", cuya capacidad de valor y abnegación no tiene límites.

El picador abre el pozo que, en ocasiones, llega a una treintena de metros de profundi-

dad, luchando a veces con las filtraciones de agua que convierten la excavación en lodazal espeso y peligroso. Entonces es necesario desear aquel depósito de fango, en el que los hombres pueden quedar hundidos y perecer ahogados. Después se emprendió la apertura de la galería en dirección, precisamente de la mina enemiga. El picador avanza bajo tierra en angustiosa competencia con el que, a su vez, avanza por el otro lado. El éxito—y la vida—dependen de ganar a la hora unos centímetros, un metro o quizás menos, al cabo de la jornada. Se lucha en la obscuridad, contra la resistencia del terreno, en un espacio poco mayor de un metro de altura. Falta el oxígeno y la humedad cala hasta los huesos. Y, en frente, añadiendo también el subsuelo, el picador enemigo, que acecha.

El otro personaje dramático y sugestivo de la guerra de minas es el "escucha", combatiente de uniforme hecho pedazos a fuerza de subir y bajar a los pozos y de arrastrarse por las galerías. Su equipo consiste en un aparato de carburo para alumbrarse en las sombras y un geófono y sismo-geófono para registrar el menor ruido que pueda producir la excavación enemiga en las entrañas de la tierra. Con el rostro y las manos negras de barro repta por el agujero que construyó el picador y llega hasta el fondo de la galería para colocar su geófono. Ausculta la tierra y oye y mide la intensidad y la dirección del trabajo enemigo para comunicarlo inmediatamente al Mando, que en virtud de sus indicaciones actúa con la celeridad que exige esta clase de guerra.

A veces el enemigo ha conseguido ya adentrarse bajo el suelo, dentro de nuestras posiciones y entonces no conviene volar la contramina. Hay que esperar, y esperar con los nervios en tensión casi dolorosa. La mina roja ha de explotar, de un segundo a otro. Y, sin embargo, el escucha, para mantener la información imprescindible baja una y otra vez al foso, que puede ser su tumba. Es un juego emocionante con la muerte que exige un sistema nervioso de fibras de hierro y un corazón entregado de lleno a las ideas de Dios y de Patria.

Y, CUANDO VUELA LA MINA...

En ocasiones los picadores consiguen penetrar en la mina contraria y entonces, las fuerzas de Infantería avanzan bajo tierra en ataque a cuchillo, ganando para España aquellos subterráneos que constituirían amenaza brutal para las líneas nacionales. En otras el trabajo de los minadores propios no ha podido dar el resultado apetecido por la condición del terreno, se sabe que el enemigo está debajo de las posiciones y se espera la voladura de la mina. Se determina la extensión calculada a que afectará la explosión, los soldados se retiran del peligro y allí, sobre aquello que debe ser volcán, queda una escuadra, la llamada del sacrificio que se releva cada diez minutos.

Al fin tiembla la tierra y vuelan montañas de cascote entre nubes de polvo que ensombrecen el espacio. Suenan las ametralladoras y las bombas de mano, y las fuerzas, en ataque escalonado, se disputan aquel hondo embudo con saña y coraje. Ya lo hemos dicho antes: aún no se ha dado el caso de que los internacionales queden en posesión del terreno volado en los rebordes de la capital roja. Allí, en cada nueva y profunda excavación suena invariable y triunfal el grito de ¡Viva España!

Y la guerra de las minas y las contraminas sigue, jornada tras jornada, oscura, alucisante y trágica.

(Del "Ideal" de Granada)

Día Feliz

Solemnísimo y feliz para todos y muy especialmente para los niños y niñas que por vez primera se acercan a la Sagrada Eucaristía, el acto que en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios tuvo lugar el último día del mes de María en que recibieron la primera Comunión un buen número de alumnos del Colegio de la Sagrada Familia, tan acertadamente dirigido por las competentes señoras María Jesús, María Pasión y Gloria Gallego.

A las ocho de la mañana y a los acordes de una marcha triunfal hicieron su entrada en el templo los alumnos, precedidos de angelicales criaturas portadoras de hermosos ramilletes de flores y acomodándose, con un orden perfecto, en los bancos inmediatos al Altar Mayor, que se hallaba bellamente exornado.

Comenzado el santo sacrificio de la Misa, antes y después de recibir el Santísimo Sacramento de la Comunión, las niñas Arriola Pérez Gallardo, Micaelita Baeza Goyonarte, Maruchí Muñoz Molina y Teresita Blanco Bernaola, recitaron magistralmente versos y poesías que, por su fúlfidez, arrancaron lágrimas de emoción a los fieles: contribuyendo a embellecer aquel ambiente de santidad las oraciones y pasajes leídas y recitadas con corrección y cadenciosa dicción por una de las señoras profesoras, la plática llena de sabias y místicas palabras de exaltación espiritual y de amor a Jesús Sacramentado y a Su Madre Amantísima dirigidas por el Pastor a sus ternas ovejas, las cuales fueron acercándose y recibiendo el Pan de los Angeles, acto sublime que fué amenizado con cantos litúrgicos interpretados por armoniosas voces que consiguieron transponer al auditorio a las altas regiones celestiales.

Terminada la Santa Misa, los alumnos verificaron la renuncia a Satanás, y seguidamente desfiló de cantada la salve a la Virgen salieron del templo, con el mismo orden que a la entrada; siendo felicitados efusivamente por la concurrencia.

Por la tarde y en la Iglesia de San Francisco, después de oficiar el Santo Rosario tuvo lugar la ofrenda de artísticos ramos de flores a la Santísima Virgen María, en cuyo acto también pudimos admirar el maravilloso día, realizado por las mercedinas hermanas Mercedes y Crisóstina García Fierro y a otras en cantaderas niñas que sentimos no relacionar por no hacer interminable este artículo y que recitaron con su igual maestría versos y poesías, deleitando a los numerosos fieles que acudieron a postrarse ante la Madre de Dios en el último día del mes que tantas dichas y venturas proporciona a las almas que nacen fervorosamente por España sea cristiana, una, grande y libre.

APOLO

Hoy 3 de junio de 1938 II Año Triunfal

Continúa de 6 a 1

Ufims presenta la superproducción titulada:

EPISODIO

Este film, es una comedia dramática, fina y delicada en la que se suceden con rapidez extraordinaria las amarguras más fuertes y las alegrías más violentas

EPISODIO

Es una obra a propósito para el temperamento artístico de Pan la Wessely, principal protagonista de este film, en donde hay de todo: Amor, ternura, desventura, muerte y en todo momento está gran arte, con su nupcial interpretación y maestría consigue triunfar Carlomagno y Otto Tressler, en sus respectivos papeles están imborrables.

Muy pronto: Un estreno de la Metro "El Club de los suicidas". Hablada en español.

SE VENDE una casa en calle Fernández Razon Teniente Arrabal 3.

Construcción de Refugios

AVISO

En el Negociado de Estadística del Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad y desde las 10 horas del miércoles, 1.º de junio próximo, a las 13.30 y desde las 16 a las 18 queda abierto al público el pago voluntario de la 5.ª aportación en metálico para la construcción de refugios por un plazo que finalizará el día 11 de dicho mes, previéndose que éste es improporrible y que una vez transcurrido se impondrán las sanciones que establece el artículo 10 del Bando del Sr. Comandante Militar de la Plaza a los que no lo hayan efectuado. Se advierte asimismo la conveniencia de no esperar hasta los últimos días en evitación de aglomeraciones, que molestan principalmente al público y entorpecen la buena marcha de los servicios. Cuenta 30 de mayo de 1938 II Año Triunfal. El Presidente.—José M.º Rosende.

EN BROMA Y EN SERIO

Los rojos son tan sensibles en alguno que otro aspecto, que no atino a comprender por más que medito y pienso, cómo pueden conservar en su tórax tan tremendo unas fibras tan sencillas que se quiebran con el miedo.

Ellos que tanto presumen de ser Atilas modernos y Nerones a la vez, ponen el grito en el cielo (digo; no, que "pa" los rojos no existe más que el infierno), cuantas veces oyen ruido de los aviones nuestros.

Y como quiera que siempre éstos consiguen su objeto, como ahora ha sucedido en alguno de sus puertos los rojos ¡qué pobrecitos!, no han tenido más remedio que dar salida a su rabia como hacen siempre los perros.

Aullidos y más aullidos en los que son ya maestros, han lanzado por las radios que dicen siempre lo "mesmo".

Pero lo que más nos choca es que nunca caigan ellos. ¿Serán tan listos que ven debajo tierra a cien metros?

Dejando aparte los rojos, en el día de hoy recemos por el héroe que por Dios y por la Patria fué muerto.

ANGELIN

Los funerales por don Manuel Delgado

Ayer jueves, a las diez y treinta de la mañana, se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora de África, en sufragio del alma del que fué Presidente de la Cámara Oficial de Comercio, don Manuel Delgado Villalba.

El templo, que aparecía hermoso, y en el que se levantaba severo túmulo, se vio materialmente lleno por las numerosas amistades de la familia doliente que acudieron a testimoniar el dolor y el sentimiento producido en Ceuta por la muerte del que durante años vivió en ella y le dedicó todos sus afanes y carifios.

La personalidad oficial de don Manuel, hizo que en el Funeral, estuviesen presentes o representadas las Autoridades de la Ciudad, entre las que gozaba de gran estimación y respeto, por su conducta de patriota, por su laboriosidad y por su bien ganado prestigio. Allí se encontraba el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, General don Luis de León, el Comandante don Ramón Llamas, Ayudante del Excelentísimo Sr. General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, don Carlos Guerra, en representación de esta Autoridad; el Capitán de Infantería, don Luis Delgado Brackembury, Presidente Accidental de la Cámara de Comercio, que ostentaba también la representación de los Excmos. Sres. Teniente General, don Francisco Gómez Jordana, como Presidente Honorario de la Cámara de Ceuta, y

de don Casimiro Mahou, Presidente del Consejo Superior de las Cámaras de Comercio del Estado Español; el Vocal de la Comisión Gestora Municipal, don José Santacruz, en representación del Ilustre Sr. Alcalde de Ceuta; los Ilustres Señores Comandante de Marina, Delegado de Trabajo y Delegado de Orden Público; el Sr. Gara, en representación del Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.; y representaciones de otras dignas Autoridades y los Organismos Oficiales. Todos los señores nombrados ocuparon puestos en la Presidencia del solemne acto religioso, en la que figuraban también, en representación de la familia del ilustre fallecido, sus hijos don Antonio, Oficial de la Armada y don Emilio, Oficial del Ejército, así como el Comandante de Ingenieros don José Mollá, amigo íntimo del difunto e Ingeniero Director de la Empresa de Alumbrado Eléctrico; el señor Molina, presidente de la Cámara de Comercio de Tetuán, y representaciones de los Centros en que el Sr. Delgado ejercía funciones directivas.

Terminado el solemne acto, las Autoridades y concurrentes, hicieron patente a la señora viuda, hijos y hermanos del señor Delgado, la expresión de su condolección.

Nosotros, reiteramos con triste motivo a la familia del finado la sincera manifestación de nuestro pesar.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS



Sindicato de afiliación varios

Las camaradas costureras, cuyos números de carnets estén comprendidos entre el 751 al 1.000 y del 1 al 349, se pasarán por este Sindicato antes del día QUINCE del próximo junio para facilitar algunos datos que faltan en sus fichas; advirtiéndoles que de no presentarse dentro de la fecha señalada serán excluidas de las relaciones de turnos de trabajo.

Por Dios, España y su Revolución Nacional - Sindicalista. Ceuta 30 de mayo de 1938. II Año Triunfal.

El Jefe local del Sindicato V.º B.º

El Delegado local Sindical SALUDO A FRANCO. ¡ARRIBA ESPAÑA!

Cuida usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padeci también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

Lea usted EL FARO

CLASES DE VERANO

Repaso de 1.º, 2.º y 3.º cursos de Bachillerato, Literatura, Latín, Filosofía y Gramática Histórica de 4.º, 5.º y 6.º cursos

CLASES A DOMICILIOS Y POR GRUPOS

Referencia: Calle Conrado Alvarez, 9. - 2.º, derecha.

EL MEJOR DE TODOS. TUESTE GIARLO ALMACENES M. CARRION

D. O. A.

Construcción de Refugios

Aportaciones en metálico Recaudado en el día de hoy, 3.862'50 ptas. Total recaudado hasta la fecha, 180.615'10 ptas. Ceuta 2 de junio de 1938. II Año Triunfal.

RELACION DE LOS CITADOS PARA TRABAJAR EL DIA 6

Refugio de Hadú Encargado: Cristóbal. Antonio Lara Ruiz, Domingo González Plaza, Manuel Román García, Francisco Rodríguez Fernández, Miguel Pérez Jaime, Enrique Triano Moreno, Pedro Hernández Gutiérrez, Luis Escamez Ruiz, Piedad Santos Rodríguez, Francisco García López, Francisco Delgado Delgado, Antonio González Martín, Juan Muñoz Mora, Manuel Rodríguez Godoy, José Coca Gómez, Rafael Rocio Vega, Francisco Valero Ortiz, Juan Pátero Ramírez, Manuel Alfava Fernández.

Refugio de la Plaza de Ruiz

Encargado: Molero. Antonio Gómez López, Andrés Gómez López, Domingo Guerra Carrasco, Rafael Borrego Torres, Juan Serrera Medas, Antonio Arillas Paredes, Antonio Morilla Ruiz, Francisco Prado Mora, Rafael López Muria, Rafael García Muriel, Cristóbal Lillo Ruiz, José Álvarez Moreno, Sebastián Acuña Domínguez, Manuel del Valle Robledo, José Benítez López, Rafael Benítez González, Francisco Fernández Casas, Pedro Jiménez Lago, Diego García González, Bonifacio Palomino Duarte.

Refugio Plaza de los Reyes

Encargado: José M. Romero. Manuel Morales Mesa, José Mena Mesa, Juan Román Aranda, José Cabrera Parra, Miguel Prieto Bernal, Diego Luque Manzanera, Antonio Muñoz Sánchez, José Ofo García, Francisco Villanueva Carretero, Bartolomé Pérez León, Juan López Sierra, Manuel López Corrales, Andrés Casas Ubeda, Andrés Muñoz Camuñas, Antonio García García, Juan López Sierra, Nicolás Contreras Paredes, Rafael Fumier Perrocal, Francisco Hinojal Granja.

Refugio de la Plaza Azeárate

Encargado: José Ocaña Peralta. Antonio Beltrán Duarte, José Villar Ordóñez, Luis Benítez Serrano, Juan Ortiz Godoy, Victoriano Izquierdo Pérez, Vicente Rodríguez Sánchez, Juan Sánchez Lara, Antonio García Jiménez, Rafael Hombrío Jiménez, Rafael García Ullanes, Juan González Tuela, Francisco Moreno Lobos, José Sánchez Franco, Manuel Carrucho Pérez, Francisco Carrucho Pérez, Miguel Osuna Quesada, José Guerrero Castaño, Francisco Pineda Pérez, Antonio Boch Navarrete, Francisco Domínguez Bernal.

Refugio Recinto Sur

Encargado: Rogelio Medina. Antonio Martín Castillo, Juan González Durán, Francisco Castro Robles, José Cabezas Vázquez, Pedro Blanco Domínguez, Juan Chelino Martín, Nicolás Sánchez Carrasco, Antonio Jiménez Lazo, Fernando Pacheco Abalo, Francisco Salmerón Medina, Antonio García Mérida, Aniceto González Figaredo, Manuel Bernal Rodríguez, Francisco Vázquez Jiménez, Francisco Vega Castillo, Francisco Sar-

¿Un Jerez?

Jandilla

¿Un Coñac?

Fundador

¿Un Champan?

Domecq

Decir Domecq es decir CALIDAD

miento Molino, Antonio Vera Chacón, Rafael Morales Sánchez, Antonio Gil Moreno, Pedro Sarría Romero. Ceuta 31 de mayo de 1938. II Año Triunfal. El Encargado

ESTADO ESPAÑOL

Comisión de Incautación de Bienes de Ceuta

—(o)—

JUZGADO ESPECIAL

EDICTO

DON FRANCISCO PALLAS MARTINEZ, Comandante de la Guardia Civil, Juez Instructor Especial, de la Comisión de Incautaciones de Bienes de la Plaza de Ceuta.

HAGO SABER: Que por providencia de esta fecha, dictada en el Expediente núm. 4, que se instruye contra ARON TAMMES ITT LAREDO, sobre declaración de responsabilidad civil, por sus actividades masonicas contrarias al Glorioso Alzamiento Nacional y su huida a Tánger para eludir la acción de la Justicia; he decretado la incautación y embargo, por cantidad ilimitada de todos los bienes pertenecientes al inculcado de referencia, que poseyera con posterioridad al 18 de julio del 1936 y de los que también poseyera en dicha fecha. En su virtud requiero a todas las personas, Ayuntamientos, Entidades, Bancos y Sociedades de todas clases, en cuyo poder obren bienes de la clase que sean pertenecientes a dicho individuo o tengan conocimiento de la existencia de bienes del mismo o que le pertenecieran en 18 de julio de 1936 o posteriormente, lo pongan en conocimiento de este Juzgado Especial o los

entreguen en el mismo, dentro del término de OCHO DIAS, por comparecencia o por escrito. Asimismo se hace saber a las personas, Ayuntamientos, Entidades, Bancos y Sociedades, que se crean asistidos de los derechos a que se refiere el artículo 11 del Decreto-Ley de 10 de enero de 1937, lo ejerciten conforme a dicha nacional disposición y a la Orden de 27 de octubre de igual año. Las instancias para el ejercicio de este derecho, se formularán con sujeción a lo dispuesto en la Norma sexta de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, fecha 10 de enero de 1937. (Boletín Oficial del Estado núm. 831. Ceuta a 30 de mayo del 1938. Segundo Año Triunfal. El Comandante Juez Instructor, Francisco Pallás. El Sargento Secretario, Cándido Gallego Pérez.

Se Compran

MAQUINAS de escribir usadas. Underwood, Continental, Royal y Remington. ANTONIO F. FERNANDEZ Academia de Mecanografía Marcelo Roldán 2 (antes Riego)

Bar Jandilla

Plaza de Ruiz, 2

JUAN CAMPO GARCIA

Los tribunales populares juzgados por los rojos

Tenemos a la vista una resolución absolutoria. La cosa no es frecuente. El porcentaje de absoluciones en la labor juzgadora de los Tribunales rojos no es muy crecido. Pero, aunque raramente, a veces absuelven. Lo que no es menos frecuente, lo que resulta casi excepcional es el hallar en los periódicos oficiales, sentencias disponiendo la restitución de sus bienes a los expropiados. Detrás de tales sentencias se advierten regates, pactos, compensaciones, claudicaciones... El caso típico es el de don Manuel Portela Valladares, al cual fueron restituidos sus bienes el mismo día en que se prestó a actuar de comparenza en las Cortes rojas. La cosa se liquidó al contado. Era algo así como si Lenin hubiera exceptuado de la expropiación a Kerensky.

La resolución que tenemos a la vista ha sido proferida por la llamada "Comisión de responsabilidad de la Generalidad de Cataluña" y ha sido publicada en el número 72 del "Diario Oficial de la Generalidad". En dicha resolución se decreta que quede sin efecto la apropiación de bienes de don Juan Jovells Miranda y que le sea restituida íntegramente la posesión de los mismos. No es la parte dispositiva lo que interesa recoger de la resolución. Son otras consideraciones las que sugieren su lectura.

En su primer término, el señor Jovells Miranda no podrá ser reintegrado en la posesión de sus bienes. Por una razón sencilla: porque dicho señor falleció el 31 de diciembre de 1936 después de haber sido condenado a la última pena por los tribunales populares de Lérida. La

misericordia divina ahorró a este desgraciado la hora amarga de la ejecución. Así se expresa en la resolución que comentamos en la cual se agrega que consultado el referido Tribunal Popular sólo ha manifestado el hecho de la condena y de la muerte del señor Jovells sin facilitar más antecedentes.

Quién era el señor Jovells? Su personalidad es descrita así en un resultado de la sentencia: "Era hombre de derechas y católico, pero de espíritu ampliamente liberal, de muy buen trato para los trabajadores, muy amante de su pueblo (Miralcamp), que con ocasión de los sucesos del 6 de octubre de 1934 defendió energicamente a los vecinos de aquel pueblo impidiendo que se detuviera a ninguno de ellos, y que no había participado ni tenido nada que ver con el "movimiento subversivo", ni se había movido de su domicilio en el que fué detenido para ser conducido a la cárcel de Lérida, donde falleció."

A un hombre así a quien así describe la Comisión de responsabilidades, le condenó nada menos que a la última pena un tribunal popular. Pero no hemos de comentar nosotros la actuación de este y de otros Tribunales Populares. La comedia y califica la propia Comisión de responsabilidades en otro de los resultados de su resolución.

Atendido el estado por esta imprecisión, fué remitida al silencio el expediente del Tribunal Popular sobre el fundamento de una condena a muerte como por el hecho de ser público y no toro que la sentencia dictada por algunos de los Tribunales Populares que actuaron durante la primera etapa de la "revuelta" estaban faltos de aquella equanimidad y serenidad tan necesarias e indispensables en las resoluciones judiciales y muy influidas en cambio por un marcado apasionamiento que domina en aquellos tiempos todas las manifestaciones de la vida pública, no puede atribuirse a que la sentencia, a la que alude el Tribunal Popular de Lérida, la referida y fuerza de cosa juzgada a los efectos de dar como verdad cierta e indiscutible dentro de este expediente una sujeción "faciosidad" del expedienteado. Y aún añade que por los motivos indicados ha habido que revisar muchas sentencias de los indicados tribunales, revisiones que "en la mayoría de los casos comportan una rectificación completa de aquellas resoluciones."

Muchos comentarios se deducen de la sentencia: el primero de ellos es el de la injusticia, de la ferocidad de los Tribunales revolucionarios. Ya hemos visto cuál era la personalidad del señor Jovells, condenado a muerte. Ya hemos visto también que la mayoría de las sentencias eran según la propia Comisión de responsabilidades, injustas. Lo triste es que además eran inapelables. Casi todas ellas eran condenas a muerte.

Otra deducción: la constatación del hecho de que los Tribunales revolucionarios han venido disponiendo la confiscación de bienes de los condenados con flagrante infracción del artículo 44 de la Constitución. Así ha sido la revolución: feroz, injusta, absurda e irracional. Justicia de gangsters delirante.

CREMAN DENTAL CIEN-FIFICA

PROFIDEN

EL DENTIFRICO IDEAL PARA LA HIGIENE PREVENTIVA DE LA BOCA

Remita el adjunto cupón a su representante, al Apartado número 152 de Ceuta y recibirá un tubo, como propaganda de esta PASTA DENTIFRICA.

Nombre Dirección Ciudad



NEUMATICOS

Mangueras para todos los usos. Rodillos de imprenta. Bandas de Billar. Correas para transmisiones. Bandas de goma para sierras rotativas. Arandelas de goma. Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta. LA TECNICA ING. E. RUDT General Fm. 12 TETUAN

tes. Ellos mismos, sus autores, se ven precisados a reconocerlo. Tardamente, cuando los miles, cuando todo es irreparable, muertos suman centenares de ble.

Esta es la justicia de quienes dicen que luchan por la libertad y que han destruido todas las libertades, comenzando por la sagrada libertad de existir de quienes han tenido la dignidad de no pensar y sentir como ellos.

Junta local de Reconstrucción Nacional

AVISO

Habiendo este organismo intentado por dos veces, con resultados negativos, enajenar en pública subasta la casa propiedad del mismo, sita en el número 22 de la calle José Antonio Primo de Rivera, contigua al Bar Hispania, por medio de este AVISO se hace saber que durante ocho días se reciben proposiciones libres para la enajenación de dicho inmueble. Las proposiciones se formularán por escrito y en sobre cerrado, dirigidas al señor Alcalde, Presidente de la Junta Local de Reconstrucción Nacional.

Lo que se hace público para general conocimiento. El Secretario-Interventor, L. Martínez y Barrié

Subsidios pro combatientes

El pago de las Nóminas de subsidios a los familiares de los combatientes se efectuará en la forma siguiente:

Día 3 Los comprendidos en las letras -Q-Z.

Para cobrar el referido subsidio es condición indispensable la presentación del interesado.

Ceuta 30 de mayo de 1938 II Año Triunfal. EL SECRETARIO.

Monte de Piedad y Cajas de Ahorro de Ceuta

AVISO DE SUBASTA

A partir del día 15 del corriente mes de Junio y en el local que ocupa este benéfico Establecimiento (Aguatina de Aragón núm. 3), se celebrarán subastas de vendidos los plazos no han sido retirados por sus dueños de acuerdo con las normas aprobadas por la autoridad competente.

Las fechas y horas en que tendrán lugar, así como los días durante los cuales podrán ser examinados por el público, los efectos objetos de las subastas y de más condiciones de las mismas se expondrán en el tablón de anuncios de la Entidad.

LA EXPRES

TINTORERIA MECANICA de ANTONIO HIDALGO TRUJILLO Fábrica y despacho: General Aranda, 3. Bajo. Tetuán. Tejido en negro y toda clase de colores. Limpieza en seco de toda clase de trajes. Puntuación en los trabajos. Precios económicos. Lutos en 12 horas.



MACHARNUDO "LA RIVA"



ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) Se impone por su calidad RUTE Es un Cemento Portland artificial de producción Nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores. Depositario en Ceuta, Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

Compañía de Navegación "Tirrenia" Vapor "FIRENZE" Saldrá para Tánger y Sevilla el día 10 de junio, y el día 16 para Málaga, Palma de Mallorca y Génova. Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI. JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

Grandes almacenes de tejidos CASA IBANEZ La casa más surtida Últimas novedades

LINEA COMERCIAL DE VAPORES Alvaro Rodríguez López Casa Central: SANTA CRUZ DE TENERIFE OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE) Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Larache y viceversa. Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa. -- Desde Motril y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa. PARA MAS INFORMES: EN SEVILLA, Alvaro Rodríguez López, Delegación, Paseo de Colón, 16. -- HUELVA, Señores Domínguez Hermanos. -- CADIZ, don Emilio Huart. -- MALAGA, Srs. Sucs. de C. Echevarría. -- ALGECIRAS, don Miguel González Gómez. -- MOTRIL, Sr. Hijo de R. Molina. -- MELILLA y CEUTA, Sra. Vinda de S. Salama. -- VILLA SANJURJO, don Manuel Izquierdo Romero. -- RIO MARTIN, don Cristóbal Espinosa Conde. -- LARACHE, don José Torres Aspé.

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L. SOBERANIA NACIONAL, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES.

La Espiga de Oro Pañ español, francés y viena. -- Especialidad en pan moreno. -- Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono 4-7-8 CEUTA

La Unión y el Fenix Español COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS (Fundada en 1864) Domicilio legal: Valladolid, edificio de su propiedad, Calle del General Mola número 1. Seguros de incendios, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos. Subdirector en Ceuta: LUIS UTOR GUERRERO. González de la Vega, número, 5. Teléfono 1-4

RAMON WEIL y HERMANO Fábricas de hielo. -- Cámaras frigoríficas. -- Aguas carbónicas y jarabes. DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSSI Sucursal en Ceuta. Casa Central en Melilla Teléfono número 2-8-c

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN" Bombón helado Finísimo. Última novedad en: VICENTINO

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En estación de Autobuses AGENCIA BILBAINA Teléfono 1-9-6 CEUTA

COMERCIALES INDUSTRIALES CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

"Mútua de Ceuta" Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible. Primo de Rivera, 51 Teléfono 8-0-3

Cerámica de los Castillejos REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra. Depósito: P. de África, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossio General Sanjurjo, 2. CEUTA

¿Quiere Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO EN DONDE ENCONTRARA UN BUEN SURTIDO EN PANERIA PARA TRAJES DE CABALLERO.

Varias informaciones de radio

EL CARDENAL SEGURA A ROMA

Sevilla, 2. — El Cardenal Segura ha salido en dirección a Roma, donde permanecerá varios días, regresando de nuevo a la capital sevillana.

DONATIVO DEL CENTRO FARMACUTICO SEVILLANO PARA FINES BENEFICOS

Sevilla, 2. — El Colegio farmacéutico de esta ciudad ha entregado al Gobernador civil de la provincia señor Gamero del Castillo, la cantidad de tres mil cuatrocientas pesetas, para que las destine a fines benéficos.

LAS CASAS BARATAS DE HUELVA

Huelva, 2. — Se ha reunido la Junta Local para la construcción de casas para inválidos y obreros, con objeto de aprobar los planos de un bloque de treinta y cinco viviendas que van a construirse en esta ciudad, con los fondos recaudados por la mencionada junta.

UNA CENA EN LA EMBAJADA DE ITALIA EN LONDRES EN HONOR DE CHAMBERLAIN

Londres, 2. — El jefe del Gobierno inglés, Neville Chamberlain, asistió anoche, en la Embajada de Italia a una cena en su honor dada por el Conde Grandi. También asistieron a ella los ministros ingleses de Defensa, Agricultura y Guerra, el Lord Canciller del Tesoro y el Lord Almirantazgo, así como otras relevantes personalidades inglesas.

LA AMISTAD DE FRANCIA CON CHECOSLOVAQUIA SE BASA EN LA MASONERIA Y EL COMUNISMO

Varsovia, 2. — "La Gaceta Polaca" se ocupa de la actitud de Francia en relación a Checoslovaquia. Dice que las simpatías de ambas naciones se basan en la masonería y que Praga tiene otro amigo en Francia, en las ce-lulas comunistas.

EN LOS ESTADOS UNIDOS HAY MAS DE SIETE MILLO NES DE PARADOS

Nueva York, 2. — El Ministro de Trabajo de los Estados Uni-

dos ha embarcado a bordo del "Washington", camino de Europa, donde marcha para tomar parte en la conferencia internacional de Trabajo de Ginebra.

A los periodistas que le interrogaron antes de su salida dijo que el problema de los parados en los Estados Unidos era grave ya que actualmente se hallan inscritos en las bolsas de trabajo en número de siete millones, siendo imposible de calcular el número total por haber muchos que no se hallan inscritos en ella.

LA RETIRADA DE CHILE DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

Ginebra, 2. — El Secretario General de la Sociedad de Naciones, señor Avenol, ha recibido la notificación oficial de Chile, sobre su retirada de la Sociedad de Naciones, por no haber sido atendidas sus peticiones.

ROOSEVELT PIDE UN CREDITO DE MAS DE 24 MIL MILLONES DE DOLARES PARA HACER FRENTE AL PERO

Washington, 2. — El presidente Roosevelt pidió una carta a la Senadora que declaró que el gobierno estaba preparado para recomendar la aprobación de un crédito de veinticuatro mil millones de dólares para hacer frente al paro obrero.

La crisis es mayor que en ninguna otra parte de los Estados Unidos en Chicago, Cleveland y Detroit.

TERRIBLE TEMPESTAD EN LA COSTA ORIENTAL INGLESA

Londres, 2. — Una terrible tempestad azotó anoche la costa meridional de Inglaterra. Muchas lanchas de salvamento fueron quejadas en auxilio de los buques amenazados por el temporal, para remolcarlos a puerto.

Un avión belga se estrelló contra un muro logrando salvarse sus dos tripulantes.

RONNET INFORMARA A LA COMISION DEL EXTERIOR DE LA CAMARA DE LA GUERRA EN ESPAÑA Y LA SITUACION EN CHECOSLOVAQUIA

Paris, 2. — En la sesión de esta tarde de la Cámara se tratará de

EDICTO

DON MIGUEL MORENO MOCHOLI, JUEZ DE PRIMERA INSTANCIA-PRESIDENTE DE LA COMISION INSPECTORA PROVINCIAL - COMARCAL DEL CUERPO DE MUTILLADOS DE GUERRA, DE CEUTA

HAGO SABER: Que habiendo transcurrido con exceso los plazos reglamentarios para la presentación por entidades y particulares de los datos de trabajo de las declaraciones sobre el personal a su servicio y demás datos estadísticos, y aunque son muchos los que se han apresurado al cumplimiento de tal deber, en cambio otros hasta la fecha no han llevado a efecto lo ordenado, por lo que y en el ejercicio de las facultades concedidas por la Dirección General del Cuerpo en sus instrucciones circulares, se concede un segundo y último plazo que expirará definitivamente el próximo día 20 del corriente mes de Junio transcurrido el cual la Comisión sin perjuicio de utilizar los medios coercitivos a su alcance para que los infractores cumplan las citadas obligaciones, remitirá a la Dirección una lista de aquellos con propuesta de la oportuna sanción que podrá alcanzar hasta la cantidad de 10.000 Ptas. de multa.

Esta Comisión espera confiada no tendrá necesidad de recurrir a tales extremos, pero si necesita fuera lo hará con inflexible rigor pues la infracción de lo ordenado perturba de manera manifiesta la labor a ella encomendada principalmente de la formación de los oportunos censos que en fecha próxima tiene que remitir a la Superioridad y para lo cual necesita recabar la totalidad de los datos necesarios.

Dado en Ceuta a dos de Junio de mil novecientos treinta y ocho — II Año Triunfal.

Miguel Moreno Mocholi

MILICIA DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Orden del Sector de Milicia del día 2 de junio de 1938.—II Año Triunfal.

Servicio para mañana

Jefe de Cuartel. — Suboficial D. Salvador Mares Romero. Imaginaria. — Suboficial don Fidencio Pasamar Giraldo. Plantones, vigilancia y servicio nocturno: séptima falange con plaza. Imaginaria: primera falange Servicio playa Benítez, Príncipe y Almadraza: octava falange.

la política agraria y se aprobarán, seguramente, los decretos presentados por el Ministro del Departamento.

La nota política más importante es la de la declaración que ante la comisión del Exterior de la Cámara, hará, por la tarde, el Ministro de Relaciones Exteriores, Sr. Bonnet, que versará sobre Checoslovaquia y la guerra de España.

LOS TRIBUNALES TURCOS CONDENAN AL CAPITAN DEL BARCO ROJO "MAGALLANES" A PAGAR 76.800 LIRAS TURCAS

Stambul, 2. — Los tribunales han dictado sentencia en el asunto seguido por el naufragio del vapor italiano "Capo Pino", que fue abordado por el buque rojo "Magallanes".

Los tribunales turcos han fallado en el sentido de que el capitán del "Magallanes" faltó a los acuerdos internacionales de navegación y a ello se debió el abordaje, por lo que se le ha condenado al pago de una indemnización que asciende a 76.800 libras turcas.

COMENTARIOS DE LA PRENSA INGLESA A LA CUESTION DE LOS VOLUNTARIOS

Londres, 2. — La prensa de la mañana se ocupa extensamente de la guerra de España y se resalta que el Gobierno británico interviendrá de mediador cuando llegue el momento de la firma de la paz.

"Le Temps" dice que la mejor política en la guerra española es la de la retirada de los voluntarios extranjeros.

Otros periódicos dicen que Inglaterra no tratará de mediar en la guerra española hasta que no se lleve a la práctica la retirada de los voluntarios extranjeros.

INGLATERRA NO COMPRARA AVIONES EN NORTE AMERICA

La misión inglesa decepcionada de la industria aérea norteamericana

Londres, 2. — El Gobierno inglés, después de las Pascuas de Pentecostes, examinará el informe de la comisión aérea que ha visitado las industrias de la América del Norte.

El "Evening Standard" cree saber que no se hará ningún pedido de aviones para el Ejército británico a Norteamérica, porque la comisión ha venido decepcionada de la industria aérea yanqui y canadiense.

Crónica de la situación militar

La fracasada ofensiva roja en Cataluña reviste proporciones catastróficas para el enemigo

NUEVOS REVESES MARXISTAS

Salamanca, 2. — Los rojos que atacaron en pasados días nuestras posiciones del frente catalán van apagando su ímpetu. Su virulencia de las primeras jornadas ha quedado reducida a unos ataques aislados sin consecuencia ni fortaleza. Además el enemigo se encuentra ya dominado por el miedo. En los últimos partes oficiales se recoge que la mayoría de sus ataques los realizan escudándose en la sombra. Los marxistas tratan de aprovechar la oscuridad para salvarse de la acción de nuestros aviadores; pero nadie ignora que los combates de noche requieren una organización perfecta y un plan bien preconcebido para llevarlos adelante con éxito.

El ejército rojo, compuesto de redadas de muchachos sin instrucción, no podía llevar a cabo esta táctica, que requiere una gran disciplina y veteranía en los combatientes. Los ataques rojos llevados sin perfectos enlaces, sin guardar bien las distancias y con despliegues defectuosos, estaban llamados a un fracaso rotundo. Nuestro Ejército, debidamente prevenido, ejerció sobre sus posiciones una perfecta vigilancia; la oscuridad era deslumbrada por nuestros reflectores y cohetes luminosos; nuestros soldados con gran valentía y astucia rechazaron a los ofensores, causándoles terribles descabidos.

Según táctica militar los avances nocturnos rara vez producen buenos resultados y los marxistas en estos días en que quisieron aprovechar la noche para acercarse a nuestras líneas se batieron dentro del mayor desorden y en muchos puntos por confusión y por desconocimiento del terreno se dió el extraordinario caso de que los rojos se mantuvieron durante mucho tiempo luchando ciegamente entre sí y causándose un extraordinario número de bajas, en la mayoría de estos ataques nocturnos. Esto ha hecho que los reveses marxistas en el frente catalán hayan revestido los caracteres de verdaderos desastres.

EN EL FRENTE DE TERUEL

Mientras los marxistas luchan en vano contra nuestro frente de Cataluña y desgastan sus numerosas fuerzas que han quedado bloqueadas al realizar el corte del Mediterráneo sobre el frente de Teruel, el cuerpo de Ejército de Castilla está dando buena cuenta de los milicianos que Miaja envía para evitar nuestros accesos a la carretera Teruel-Sagunto.

HAY MUCHAS MANERAS DE HACER PATRIA: UNA DE ELLAS ES JUGAR A LA LOTERIA EXTRAORDINARIA QUE SE SORTEARA EL DIA 20 DE JULIO PROXIMO, EN LA QUE HABRA TRES GRANDES PREMIOS: UNO DE DOS MILLONES DE PESETAS, OTRO DE UN MILLON Y UN TERCERO DE MEDIO MILLON DE PESETAS. ES LA LOTERIA ANIVERSARIO DEL GLORIOSO ALZAMIENTO NACIONAL, RECORDARLO Y AYUDAR AL NUEVO ESTADO.

Checoslovaquia nombrará un agente cerca del Gobierno Nacional de España

UN AGENTE ESPAÑOL SERA RECIBIDO EN PRAGA

Praga, 2. — La Emisora oficial checa dió anoche la siguiente noticia: "Desde hace algún tiempo se viene hablando en los círculos políticos del envío de un representante de nuestro país cerca del Gobierno del General Franco y de la admisión recíproca en nuestra nación de un Agente del Gobierno Nacional Español. En efecto, el Gobierno checoslovaco enviará, en breve, un Agente a España y admitirá un Agente español en Praga. Ambos agentes tendrán las facultades de Cónsules Generales".

EN LITORIA SE TRIBUTA UN GRANDIOSO RECIBIMIENTO A LA MISION ESPAÑOLA

Litoria, 2. — La población de esta ciudad se reunió en forma entusiástica a los miembros de la Misión española. Los tres huéspedes españoles fueron recibidos por todas las autoridades y una enorme multitud. La ciudad se hallaba profusamente engalanada con banderas de las dos naciones.

LA REAL ACADEMIA DE ITALIA DEDICARA UN HOMENAJE A MIGUEL DE CERVANTES

Roma, 2. — La Real Academia italiana ha celebrado sesión de fin del año académico

A propuesta del Presidente se acordó por unanimidad que se rinda un homenaje a la memoria de Miguel de Cervantes Saavedra que servirá para consolidar la fraternidad hispano-italiana.

También se acordó la construcción de un templo en el territorio español, donde la lucha haya sido más durar para perpetuar la memoria de los legionarios italianos caídos en defensa de la civilización cristiana.

UN DISCURSO DE EXTERIOR SOBRE POLITICA EXTERIOR

Milán, 2. — El Conde Ciano, ministro de Relaciones Exteriores de Italia, al inaugurar el II Congreso de estudios internacionales ha pronunciado un discurso en el que declaró que la Italia fascista seguirá desarrollando su política de franca amistad con Alemania. Esta amistad — dijo — ha sido puesta a prueba

repetidas veces y de cada prueba ha salido, si cabe más robustecida. Además de la idealidad de amistad e intereses, la actual frontera entre los dos grandes pueblos la hace más sólida y con penetración. La amistad de Roma y Berlín se puso de manifiesto cuando ambas naciones se pusieron de acuerdo en su lucha contra el bolchevismo, que había lanzado sus hordas contra España, para empezar desde ella la destrucción de Europa.

Dijo también el Conde Ciano que en su acción contra el bolchevismo Italia y Alemania se han visto reforzadas por el noble y fuerte pueblo japonés a cuyas relaciones concede Italia la máxima importancia. Las manifestaciones que en el Imperio del Sol Naciente se hicieron a la Misión Fascista son prueba de que Japón tiene nuestros mismos ideales.

El discurso del Conde Ciano fue acogido con enormes ovaciones.

EGIPTO Y LA ESPAÑA NACIONAL

El Cairo, 2. — Contestando a una interpelación de un diputado respecto al reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco, por Egipto, el Ministro de Relaciones Exteriores dijo que el Gobierno Egipcio seguía con atención los acontecimientos de España y que en el momento oportuno establecería las relaciones necesarias.

LA RETIRADA OFICIAL DE CHILE DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

Ginebra, 2. — Hoy ha sido presentada por el representante de Chile la nota oficial recordando sus declaraciones ante el consejo de la Liga celebrada recientemente en la cual expuso los motivos que tiene su país, para adoptar la decisión que ahora se le comunica de una manera oficial.

El secretario general de la Liga, Avenol, tan pronto quedó enterado de la decisión de la República chilena se apresuró a poner en conocimiento de los demás países miembros de la Liga el contenido de la nota del ministro de relaciones exteriores de Chile.

LOS BOMBARDEOS AEREOS

La eficacia de nuestros bombardeos sobre objetivos, exclusivamente militares, ha determinado que los rojos pongan el grito en las democracias completamente doloridos de que nuestros aviadores acierten, con matemática precisión, en los puntos neurálgicos donde sus fábricas de armas y municiones están instaladas y donde el tráfico de material bélico es más intenso. En repetidas crónicas hemos hablado de lo que en todos los tratados de guerra se consideran objetivos militares, en los cuales se citan siempre los cuerpos y los centros de fabricación de armas. Además muchas grandes ciudades marxistas, debido a nuestros constantes avances, se encuentran dentro de esa zona que se puede ya clasificar como zona de vanguardia. Los mismos rojos han dado ordenes de evacuación de las mismas y de fabricar en su alrededor obras de defensa; la misma actitud de los marxistas la reviste pues el carácter bélico. La España Nacional por lo tanto continúa fiel a las normas de la guerra bombardeando objetivos netamente militares; no hace como la aviación criminal de los rojos que va en busca de Mallorca, isla bien alejada de los marxistas y deja caer sus bombas sobre el Instituto de Segunda Enseñanza.

J. S.

Hambre en la zona roja

Muchas veces hemos hablado de la situación triste, de horror y tragedia que da la tónica a la zona roja. Esta triste exigencia de que hablabamos diariamente en la zona roja, ha llevado a la insensibilidad a muchos españoles.

Hoy, con todo el horror de la palabra, tenemos que gritar que en la zona roja hay hambre, que en el territorio donde aún impera el soviet se mueren los españoles por falta de alimento. Y conste que no hablamos en hipérbole, ni con afanes de propaganda. Nada más lejos de nuestro ánimo. El hambre, el hambre auténtica, espectral, como la que asoló a Rusia en su revolución, se ha apoderado de la España marxista y empieza a causar estragos y víctimas.

Para muestra de ello, damos a conocer la siguiente carta. Es de una madre residente en la zona roja a su hijo, que vive en el extranjero.

"22 de Abril. — Precioso y querido hijo. Me alegro que al recibir ésta estés bien de salud, nosotros muy mal, pues nosotros, Manolo, no tenemos nada. Hambre mucho. Ni cuando érais vosotros pequeños ni mayores no tuvimos hambre. No sé lo que es tener piojos pero no tenemos ni una onza de jabón para lavarnos las manos. Manolo si quieres mandarnos algún jabón y algo que comer mándalo cuanto antes y si lo haces hazlo cuanto antes y si puedes mandar pan mándalo aunque llegue duro. Si nos vieras te quedarías asustado, Manolo te ruego me atiendas. No sabes lo que nos pasa. Si sabes algo de tu padre dímelo. Sin más recuerdos de Maruja y de Paca y recíbe el corazón de tu madre que te ama hasta la muerte".

Viene luego la firma que no se da a conocer por no comprometer a la pobre madre y una nota que dice lo siguiente:

"Les pido por favor a los de la Censura que me dejen por favor pasar esta carta que es de una madre para su hijo".

Suponemos que ante la lectura de esta carta ya no podrá dudar nadie del hambre que impera al otro lado de las trincheras, pero entiéndase bien, no es aquel hambre del confusionalismo de los primeros tiempos de la revolución. El hambre agorosa a las clases pobres y obreras, es como una terrible plaga. Del otro lado se muere de hambre por inanición. Sin embargo, continúa la guerra por el terror de los miserables que llevan a los hombres al frente amenazados de muerte. Pero no podrá prolongarse mucho. Los soldados de Franco avanzan victoriosos hacia la meta final. Y el pueblo tiene un límite para la paciencia, aunque la tiranía que le someta sea la más sangrienta.

Los soldados de Franco llegarán pronto para remediar el hambre de los que sufren pero no tendría nada de extraño que el pueblo se alzase contra sus tiranos y ayudase la acción de nuestras fuerzas.

LAS RELACIONES ITALO-GERMANAS

Londres, 2. — En la sesión de ayer del Gabinete se trató de la política internacional y se acordó no celebrar sesiones durante las vacaciones de pentecostes, estimándose que no hay rumores en el horizonte internacional.

En algunos centros políticos se declara que hay un poco de desesperanza por no haberse llegado a iniciar las conversaciones anglo-germanas, pero se dice que es evidente que los acontecimientos de Checoslovaquia no han permitido crear un ambiente favorable para estas negociaciones.

La opinión general de los círculos competentes es que si se soluciona la cuestión de las minorías étnicas de Checoslovaquia, se podría llegar fácilmente a entablar las conversaciones anglo-germanas, ya que el Gobierno británico no ha cambiado de opinión y persiste en desear tener cordiales relaciones con Alemania.

LA COMISION DE AERONAUTICA FRANCESA RECIBIDA POR EL REY INGLIS

Londres, 2. — La comisión de aeronáutica francesa que bajo la dirección del jefe del Estado Mayor Central del arma aérea francesa se encuentra de visita en esta capital, ha sido recibida esta tarde por el Rey de la Gran Bretaña en el palacio de Buckingham.

INTERESANTE MEMORIA PRESENTADA POR UN DIPUTADO HUNGARO

Budapest, 2. — El jefe de la oposición húngara unida en la República de Checoslovaquia dió lectura ante el parlamento checo, una memoria en la que se critica de "legal y anticonstitucional" la movilización parcial decretada por la República checa la noche del 29 de mayo pasado.

OTROS TREINTA Y NUEVE FU SILLAMIENTOS EN BARCELONA

Paris, 2. — Comuniquen de Barcelona que en la última semana han sido pasadas por las armas treinta y nueve personas, treinta y tres de las cuales fueron condenadas por supuesto espionaje y a otras por alta traición.

SOLERA MORALES
ALVEAR MONTILLA
ORO VIEJO
TRES MARGAS INSUPERABLES

PRUEBELOS EN
"BAR RIZO" -- "BARROCIO"
REPRESENTANTE

BODEGAS MANCHEGAS
O'DONNELL, 15

Hace un año..

Trescientos sesenta y cinco días han transcurrido desde la inopinada muerte del General Mola y parece ser que acaeció ayer mismo. Tal y de tanta trascendencia fue la catástrofe que cortó al árbol entonces en la embrión de la Nueva España una de sus básicas raíces, que aún perdura en nuestra mente con todas las circunstancias que a la misma acompañaron. Mañana de niebla sobre el Cerro Perell. Alas imperiales de un avión rasgando con su hélice la tibia finisima de los aires, en el transporte rápido del brazo derecho de Franco a la ciudad vallisoletana. Crestas empujadas del citado Cerro, escondidas en la niebla para abatir la máquina aérea. Luto en la prensa y extraña impresión de duelo en todos los corazones españoles y sobre todo en aquellos que horas antes la habían contemplado de pie en las montañas vizcainas, con la mano derecha en línea horizontal hacia la meta de sus desvelos: Bilbao. Devolver a España la cabeza de la industria cantábrica, era su ilusión. Con esta partió aquella mañana del 3 de junio de 1937, día en que amanecía su muerte por tierras próximas a Burgos. Como Cristo en el Gólgota, vino a entregar su vida sobre la cumbre del Cerro Perell y como El también exclamaría en los estertores de su agonía: "Consummatum est". Había ganado el cielo lo bastante para ya gozarle y el Señor le llevó para sí. Pero no enteró. Señor, tú le llevas. Quisiste en tu infinita comprensión dejar su cuerpo y por cima de él, su vida ejemplar en aras de la Patria, para que hoy precisamente cuando se cumplió el primer aniversario de su muerte, dedicásemos en holocausto a su ínfima persona los actos que el pueblo español celebra en el lugar de su catástrofe y en su tumba de Pamplona. Miles de personas acuden hoy al Cerro Perell para rezar por Mola ante el Monumento levantado a su memoria. Allí está la piedra que cada uno ha colocado en la medida de sus intereses por manos de aquellos que. General quería arrancar a la muerte del marxismo para devolverlo a la vida de la Patria: los prisioneros. Han comprendido

seguramente que ellos más que nadie fueron la causa de su desgracia, y por eso vinieron a implorar su perdón adobando con lágrimas contritas las oraciones petrificadas de todos los españoles, en esa Cruz gloriosa, que perpetuará el nombre de Mola con la unión sacrosanta de un mártir de Dios y de la Patria. ¡Qué alegría de devoción y en cierto modo de orgullo será contemplar en el día de mañana el Cerro Perell y palpar con nuestras manos la piedra que cada uno se figure haber colocado con un obolito en recuerdo cariñoso del General Mola!

¡Oh, tu mil veces bendito pueblo de Alcocero, que has tenido la dicha de unir a tu nombre el mejor arte pudieras! Tu serás desde hoy en adelante el centinela experto que cuida de ese Monumento, para que nadie ose profanarlo. Y tú, sierra burgalesa, Canut Castellana y madre de Cides, Herán Cortés e Infantes de Lara. A tu leyendaria y verídica historia medieval ha venido a unir se la contemporánea con el heroico nombre de Mola, es mérito que al mando de un puñado de fanáticos y resonantes castellanos en su mayoría, puso un dique en la sierra de Guadarrama, impenetrable de este modo el desbordamiento del río marxista sobre la tranquilla y amarillenta llanura de la tierra de Campos.

Que todo español y más que nadie vosotros, ceutíes, que tanto tiempo contemplásteis su figura por las calles de esta ciudad y que en relación a esto ha beis correspondido tan esmeradamente a la suscripción abierta para el Monumento, no dejéis pasar este día sin poner en nuestros labios un Padrenuestro por el alma del General. De esta manera es como mejor aportaremos nuestro grano de presencia a los actos que hoy celebra el pueblo hispano de rodillas sobre las faldas del Cerro Perell. Fue así y no por eso la Patria le premia al conmemorar la muerte que sucedió hace un año y un poco, pero se acaeció ayer mismo. Tal es la resurrección de la muerte de un héroe.

ADRIAN GUERRA

Doctor P. González-Haba

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3
Teniente Arrabal, 6. primero. CEUTA.

ALHAJAS Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte
JOYERIA "LA ESMERALDA"
Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795